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ABSTRAK 

Yoyo Rodiya. 2023. Efektivitas Kinerja Guru PAI Dalam Mengelola Pembelajaran  

Pendidikan Agama Islam Di SMK PUI Cikijing Kabupaten Majalengka. Tesis. 

Program Studi Pendidikan Agama Islam Pascasarjana Institut Agama Islam Negeri 

(IAIN) Syekh Nurjati Cirebon.  

Kinerja guru PAI dalam mengelola pembelajaran Pendidikan Agama Islam 

merupakan permasalahan yang sangat penting untuk dikaji secara luas dan mendalam, 

antara lain soal kinerja guru PAI dalam melaksanakan tugas utamanya yaitu mengajar 

khususnya pada aspek kompetensi dan keterampilan dasar mengajar guru serta soal 

pengelolaan pembelajaran dimana tugas dan kewajiban guru bukan hanya sekadar 

menyampaikan materi pelajaran, tetapi juga guru harus dapat mengelola pembelajaran 

dengan sebaik-baiknya dan mampu memecahkan berbagai persoalan yang terjadi 

dalam proses pembelajaran.  

Penelitian ini bertujuan: Pertama, untuk menganalisis kinerja guru PAI dalam 

melaksanakan tugas utamanya pada pembelajaran Pendidikan Agama Islam di SMK 

PUI Cikijing Kabupaten Majalengka; kedua, untuk menjelaskan standar pengelolaan 

pembelajaran Pendidikan Agama Islam di SMK PUI Cikijing kabupaten Majalengka; 

ketiga, untuk menganalisis efektivitas kinerja guru PAI dalam mengelola pembelajaran 

Pendidikan Agama Islam di SMK PUI Cikijing kabupaten Majalengka.  

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan metode fenomenologi 

dan termasuk ke dalam jenis penelitian deskriptif. Teknik pengumpulan data dalam 

penelitian ini yaitu dengan observasi, wawancara dan dokumentasi. Teknik analisis 

datanya menggunakan model Miles dan Huberman dengan langkah-langkah 

pengumpulan data, reduksi data, penyajian data dan pengambilan kesimpulan.  

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: Pertama, secara umum kinerja guru PAI di 

SMK PUI Cikijing dalam melaksanakan tugas utamanya pada aspek kompetensi dan 

keterampilan dasar mengajar guru sudah cukup efektif, namun dalam kompetensi 

pedagogik terkait dengan variasi penggunaan metode dan media pembelajaran dinilai 

masih kurang optimal dan dalam keterampilan bertanya, kinerja guru PAI dalam 

mendorong siswa agar aktif bertanya masih kurang maksimal. Kedua, standar 

pengelolaan pembelajaran Pendidikan Agama Islam di SMK PUI Cikijing mengacu 

pada peraturan yang berlaku yang meliputi standar perencanaan pembelajaran, 

pelaksanaan pembelajaran dan penilaian proses dan hasil pembelajaran. Ketiga, kinerja 

guru PAI dalam mengelola pembelajaran PAI di SMK PUI Cikijing dari segi proses 

secara umum dinilai sudah cukup efektif, namun sebagian guru PAI masih ada yang 

kurang optimal dalam implementasi RPP, penggunaan metode diskusi dan media 

proyektor LCD atau infocus. Adapun dari segi hasil, terbentuknya karakter religius 

siswa hormat dan taat kepada guru, ukhuwah islamiyah, shalat dhuhur berjamaah dan 

sebagainya di SMK PUI Cikijing sudah efektif. Minat, semangat dan perhatian siswa 

SMK PUI Cikijing terhadap pembelajaran PAI serta keterampilan siswa dalam 

membaca dan menghafal al-Qur'an dinilai masih kurang optimal. Walaupun demikian, 

hasil belajar siswa SMK PUI Cikijing pada pembelajaran PAI semester yang lalu sudah 

efektif yang ditunjukkan dengan lebih dari 80% peserta didik dapat mencapai nilai PAI 

di atas KKM (76-77).  

Kata Kunci: Efektivitas, Kinerja Guru PAI, Pengelolaan Pembelajaran, Pendidikan 

Agama Islam.  
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ABSTRACT 

Yoyo Rodiya. 2023. Effectiveness of PAI Teacher Performance in Managing Islamic 

Religious Education Learning at PUI Cikijing Vocational School, Majalengka 

Regency. Thesis. Syekh Nurjati Cirebon State Islamic Religious Education Study 

Program (IAIN). 

The performance of PAI teachers in managing Islamic Religious Education 

learning is a very important issue to be studied widely and in depth, among other 

problems PAI teachers' performance in carrying out their main task namely teaching 

especially in the aspects of competence and basic teaching skills of teachers as well as 

learning management issues where the duties and obligations of teachers are not only 

to convey lesson material, but also teachers must be able to manage learning as well as 

possible and be able to solve various problems that occurs in the learning process. 

This research aims: First, to analyze the performance of PAI teachers in carrying 

out their main duties in learning Islamic Religious Education at PUI Cikijing 

Vocational School, Majalengka Regency; second, to explain the management standards 

for Islamic Religious Education learning at PUI Cikijing Vocational School, 

Majalengka district; third, to analyze the effectiveness of PAI teacher performance in 

managing Islamic Religious Education learning at PUI Cikijing Vocational School, 

Majalengka district.  

This research uses a qualitative approach with phenomenological methods and is 

included in the type of descriptive research. Data collection techniques in this research 

are observation, interviews and documentation. The data analysis technique uses the 

Miles and Huberman model with the steps of data collection, data reduction, data 

presentation and drawing conclusions. 

The results of the research show that: First, in general the performance of PAI 

teachers at PUI Cikijing Vocational School in carrying out their main tasks in the 

aspects of competence and basic teaching skills of teachers is quite effective, however 

in terms of pedagogical competence related to variations in the use of learning methods 

and media it is considered still less than optimal and in asking skills, PAI teachers' 

performance in encouraging students to actively ask questions is still not optimal. 

Second, the learning management standards for Islamic Religious Education at PUI 

Cikijing Vocational School refer to applicable regulations which include standards for 

learning planning, implementation of learning and assessment of learning processes 

and outcomes. Third, the performance of PAI teachers in managing PAI learning at 

PUI Cikijing Vocational School in terms of process is generally considered to be quite 

effective, but there are still some PAI teachers who are less than optimal in 

implementing lesson plans, using discussion methods and LCD or infocus projector 

media. In terms of results, the formation of students' religious character of respect and 

obedience to teachers, Islamic brotherhood, congregational midday prayers and so on 

at PUI Cikijing Vocational School has been effective. The interest, enthusiasm and 

attention of PUI Cikijing Vocational School students towards PAI learning as well as 

students' skills in reading and memorizing the Koran are considered to be still less than 

optimal. However, the learning outcomes of PUI Cikijing Vocational School students 

in last semester's PAI learning were effective, as shown by more than 80% of students 

achieving PAI scores above the KKM (76-77). 

Keywords: Effectiveness, PAI Teacher Performance, Learning Management, Islamic 

Religious Education. 



 

viii 

 

لخصالم  

التربية الدينية  تدريسفي إدارة  (PAI) التربية الدينية الإسلامية ميمعل  . فعالية أداء 2023رضيا.  يويو

 (Cikijing PUI SMK) تشيكيجينج رابطة المجتمع الإسلاميل الثانوية المهنية في المدرسة الإسلامية

معهد الديني الإسلامي ب دراسات عليال الإسلامية الدينية برنامج دراسة التربية. ةأطروح. ة ماجالينجكامنطقب

  شيخ نور جاتي سيربون. الحكومي

 مسألةالتربية الدينية الإسلامية  تدريس( في إدارة PAIالتربية الدينية الإسلامية ) ميمعل   أداء يعد        

الدينية الإسلامية  التربية ميأداء معل   بما في ذلك مسألة ومتعمق بشكل واسع يجب دراستها للغاية مهمة

(PAI) ،مهارات و وخاصة في جوانب الكفاءة والخبرة في القيام بواجباتهم الرئيسية، وهي التدريس

، حيث لا تقتصر واجبات والتزامات المعلمين على التدريسوكذلك مسألة إدارة , التدريس الأساسية للمعلمين

قدر الإمكان وأن التدريس ادرين على إدارة نقل مادة الدرس فحسب، بل يجب أن يكون المعلمون أيضًا ق

   .التدريسيكونوا قادرين على حل المشكلات المختلفة التي تحدث في عملية 

في القيام بواجباتهم  (PAIالتربية الدينية الإسلامية ) ميأولاً، تحليل أداء معل   يهدف هذا البحث إلى:       

 رابطة المجتمع الإسلاميلفي المدرسة الثانوية المهنية الرئيسية في تعليم التربية الدينية الإسلامية 

التربية الدينية  تدريسشرح معايير إدارة  ؛ ثانياً، ( بمنطقة ماجالينجكاCikijing PUI SMKتشيكيجينج )

( Cikijing PUI SMKتشيكيجينج ) المجتمع الإسلامي رابطةلفي المدرسة الثانوية المهنية  الإسلامية

التربية  تدريسفي إدارة  (PAIالتربية الدينية الإسلامية )ي متحليل فعالية أداء معل  ثالثاً،  بمنطقة ماجالينجكا؛

PUI SMK تشيكيجينج ) رابطة المجتمع الإسلاميلفي المدرسة الثانوية المهنية  الدينية الإسلامية

Cikijing )بمنطقة ماجالينجكا.     

يستخدم هذا البحث المنهج النوعي مع الأساليب الظواهرية ويندرج في نوع البحث الوصفي. تقنيات        

جمع البيانات في هذا البحث هي الملاحظة والمقابلات والتوثيق. وتستخدم تقنية تحليل البيانات نموذج مايلز 

بيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج.وهوبرمان بخطوات جمع البيانات وتخفيض ال  

في المدرسة  (PAIأداء معل مي التربية الدينية الإسلامية ) أولاً، بشكل عام، ما يلي: تظهر نتائج البحث       

في تنفيذ مهامهم الرئيسية  (Cikijing PUI SMKتشيكيجينج ) رابطة المجتمع الإسلاميلالثانوية المهنية 

ن حيث الكفاءة التربوية مهارات التدريس الأساسية للمعلمين فعال للغاية، ولكن مفي جوانب الكفاءة و

فإنه لا يزال أقل من الأمثل، وفي مهارات طرح  لاختلافات في استخدام أساليب التعليم والوسائط،باالمتعلقة 

رح الأسئلة بشكل طفي تشجيع الطلاب على  (PAIمي التربية الدينية الإسلامية )الأسئلة، لا يزال أداء معل  

التربية الدينية الإسلامية في المدرسة الثانوية المهنية  تدريسغير مثالي. ثانياً، تشير معايير إدارة فعال 

إلى اللوائح المعمول بها التي تتضمن  (Cikijing PUI SMKتشيكيجينج ) رابطة المجتمع الإسلاميل

ونتائجه. ثالثاً، يعتبر أداء معل مي التربية التدريس  وتقييم عملياتالتدريس وتنفيذ التدريس معايير تخطيط 

رابطة لالتربية الدينية الإسلامية في المدرسة الثانوية المهنية  تدريسفي إدارة  (PAIالدينية الإسلامية )

فعالاً بشكل عام، ولكن لا  كان من حيث العملية (Cikijing PUI SMKتشيكيجينج ) المجتمع الإسلامي

ى الأمثل في تنفيذ خطط الدروس ( أقل من المستوPAIمي التربية الدينية الإسلامية )يزال هناك بعض معل  

ومن حيث  ستخدام أساليب المناقشة وشاشات الكريستال السائل أو التركيزعلى وسائط جهاز العرض.وفي ا

لمتمثلة في الاحترام والطاعة للمعلمين والأخوة الإسلامية النتائج، فإن تكوين الشخصية الدينية للطلاب ا

تشيكيجينج  رابطة المجتمع الإسلاميلوصلاة الظهر الجماعية وغيرذلك في المدرسة الثانوية المهنية 

(Cikijing PUI SMK ًكان فعالا ) . ويعتبر اهتمام وحماس واهتمام طلاب المدرسة الثانوية المهنية

التربية الدينية الإسلامية مادة تجاه تعل م  (Cikijing PUI SMKتشيكيجينج ) ميرابطة المجتمع الإسلال

(PAI بالإضافة إلى مهارات الطلاب في قراءة القرآن وحفظه أقل من المستوى الأمثل. ومع ذلك، نتائج )

( في gCikijin PUI SMKتشيكيجينج ) رابطة المجتمع الإسلاميلالتعل م لطلاب المدرسة الثانوية المهنية 

( في الفصل الدراسي الماضي كانت فعالة، ، كما يتضح من حصول PAIتعل م التربية الدينية الإسلامية )

أعلى من الحد الأدنى  (PAIالتربية الدينية الإسلامية )مادة من الطلاب على درجات  % 80أكثر من 

      .77-76هو  لمعايير الاكتمال

 م، التربية الدينية الإسلامية.ي، إدارة التعلPAIم معل  الكلمات المفتاحية: الفاعلية، أداء 
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